

DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE LA LIBERTAD



Escudo del Departamento de La Libertad

En los valles de Trujillo y sus contornos se ha podido reconstruir bastante de la vieja historia de la región, desde los tiempos del Paijanense, época de cazadores y pescadores con arpón (10,000 a.C.), pasando por los agricultores incipientes de la Huaca Prieta de Chicama, hasta el punto en que los cultivadores y marisqueadores aprendieron a construir templos y sistemas de riego, tal como se sabe por sitios como Alto Salaverry.

Si bien la Cultura Cupisnique es el resultado de un proceso que se inició en el pre-cerámico, es evidente que representa la época de más alto desarrollo del formativo trujillano, según se puede apreciar en la hermosa cerámica y sus templos, como los de Huaca de los Reyes y Valle de Moche. De allí se deriva la Cultura Moche, cuyo centro urbano más desarrollado está en Moche mismo, donde se ubican las Huacas del Sol y La Luna. La cerámica de Moche es famosa por la belleza de su modelado y sus dibujos. Moche fue interrumpido por la conquista Wari, de modo que después del Siglo XI se desarrolló una nueva cultura, la Chimú con su impresionante capital 'Chan Chan', considerada como la ciudad de barro más grande de América antes de la llegada de los españoles.

DIVISIÓN POLÍTICA DE LA LIBERTAD

Provincia	Capital	Distritos
Ascope	Ascope	7
Bolivar	Bolivar	6
Chepen	Chepen	3
Gran Chimú	Cascas	4
Julcan	Julcan	4
Otuzco	Otuzco	10
Pacasmayo	San Pedro de Lloc	5

Reino Chimú

El Reino Chimú, convertido en un gran imperio que extendió sus dominios desde Tumbes hasta Supe, fue el más grande de la costa antes de la dominación Incaica. Se atribuye al Inca Pachacútec y a su hijo Túpac Yupanqui, la invasión de este reino. Los chimúes se rindieron al invasor, quienes los respetaron y llegaron a considerar como aliados. Se tiene entendido que los chimúes, hábiles orfebres, ejercieron influencia en el arte de los Incas. El dominio Inca no fue mayor de 100 años y, al cabo de ese tiempo, se produjo la conquista española.

DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE LA LIBERTAD



Paisaje llano de La Libertad

Trujillo, capital del departamento, fue fundada en 1534 por Diego de Almagro muy cerca de la ciudad Pre-Colombina de Chan-Chan. Es considerada como una de las urbes hispánicas con mayor herencia en la historia del Virreynato del Perú. Durante la Colonia, se convirtió en un lugar solariego para los nobles y hacendados. Cuando llegaron los años de la Guerra de la Emancipación, Trujillo se entrega por entero a la causa patriota y en 1820, al enterarse del desembarco de San Martín, proclama su independencia.

En la Epoca Republicana, y durante la Guerra con Chile, en Huamachuco se lleva a cabo la última batalla de la guerra con los chilenos. En 1932, siendo Presidente el General Luis Sánchez Cerro, se produjo un movimiento revolucionario realizado por civiles procedentes de las haciendas y de los valles de los alrededores de Trujillo.

La Libertad fue cuna de Faustino Sánchez Carrión y César Vallejo. En la actualidad es uno de los departamentos más desarrollados en el norte del país, con un gran crecimiento de sus posibilidades agroindustriales.

DIVISIÓN POLÍTICA DE LA LIBERTAD

Provincia	Capital	Distritos
Pataz	Tayabamba	13
Sanchez Carrion	Huamachuco	8
Santiago de Chuco	Santiago de Chuco	8
Trujillo	Trujillo	11
Viru	Viru	3

Sociedad Moche

El departamento norteño de la Libertad fue asiento de las culturas preincas Mochica (200 años a.C.-700 d.C.) y Chimú (1300 d.C. -1460 d.C.). La sociedad moche (era el nombre del idioma lugareño) ha llamado la atención por sus expresiones artísticas (huacos retratos); las complicadas decoraciones en su cerámica; la riqueza orfebre de sus tumbas; y su voluminosa arquitectura (las Huacas del Sol y de la Luna).